

Appel à contributions : Journée METAL France 2025 / Le métal en danger, les dangers du métal !

Chères et chers collègues,

Découvrez la nouvelle édition de la Journée METAL France qui s'annonce passionnante ! Après le succès des éditions précédentes à Paris en 2017, à Bordeaux en 2019, en distanciel en 2021 et à Paris (MAD) en 2023, nous retournons en province avec la nouvelle **Journée METAL France** qui sera organisée le **lundi 14 février 2025** à la Maison de la Recherche de l'Université **Toulouse** Jean Jaurès par le laboratoire TRACES.

Comme précédemment, cette journée se veut être un espace d'échanges entre conservateurs-restaurateurs, responsable de collections, conservateurs, professionnels et scientifiques du métal. Pour que cette journée soit fructueuse, nous avons besoin de votre contribution au thème de la journée qui sera :

Le métal en danger, les dangers du métal !

Pour cette journée METAL France, les communications seront centrées sur la question de l'identification des risques et de leur prévention.

Sera ainsi abordée la dégradation du patrimoine métallique ainsi que la prévention des risques dans les cas « extrêmes » (naufrages, guerre...) ou de « simples » incidents ou maladroites (incendie, inondation). Elle traitera également des interventions d'urgence après sinistre, retraitements après sinistre, mise au point de capteurs et solutions préventives.

Les dangers du métal pour le patrimoine, concerne aussi les cas où le métal présente un danger pour l'environnement (émanations toxiques et radioactives (amiante, mercure, béryllium, plomb...), pollution (tourbières, milieu aquatique, ...), tout en étant parfois un remarquable traceurs d'activités anthropiques. Enfin, cette journée véritablement interdisciplinaire abordera la conservation à moyen terme en contexte « usuel » (musée, collections privées, collectivités...) mais aussi « hostile » (ex. milieu agressif, site pollué, conflits armés, complexité administrative, ...).

Ces aspects seront abordés par des cas d'études sur sites et en laboratoire, des retours d'expérience de terrain et aussi via des approches méthodologiques dédiées.

Vous pensez avoir un sujet d'étude ou un exemple à présenter qui pourrait aussi nourrir la discussion, alors nous vous proposons de communiquer soit par une présentation orale de 20 minutes, soit par un poster.

D'avance merci de bien vouloir nous contacter par email (Elodie.Guilminot@Loire-Atlantique.fr) **avant le 1 Juin 2024** en nous communiquant : la forme souhaitée de votre intervention (orale ou poster), le titre, les auteurs et un résumé (de 100 à 400 mots).

Pour toute communication orale, un article (comprenant 1000-4000 mots) vous sera demandé pour le 1^{er} septembre 2024 pour être intégré aux actes de la Journée.

Pour chaque poster, une présentation orale « flash » de 2 minutes (une à deux diapositives) sera aussi demandée afin de sensibiliser les auditeurs à en profiter pendant les pauses café et le buffet.

Nous attendons avec grand plaisir toutes vos propositions.

En vous souhaitant à toutes et tous une très bonne journée,

Le Comité d'organisation

Anne Genachte-Le Bail, Catherine Didelot, Cristina Chiavari, Elodie Guilminot et Luc Robbiola